

Fribourg, le 26 avril 2023



## **Communiqué de presse commun des sections fribourgeoises du PS 60+ et de la Jeunesse socialiste (JS) – Face aux crises : Solidarité intergénérationnelle !**

**A l'heure de l'urgence écologique et de débats houleux autour de notre système de retraites, la population est tentée de résumer la politique actuelle à un conflit des générations. A l'occasion de la *Journée européenne de la solidarité intergénérationnelle*, le PS 60+ et la JS s'allient pour une action commune le samedi 29 avril à 11h, à la Place Georges-Python. Nous l'affirmerons ensemble : la crise multiforme à laquelle nous faisons face ne se résoudra pas sans solidarité entre les générations !**

Avec son slogan « Fini les crises, à nous l'avenir ! », la Jeunesse socialiste exprime clairement son besoin d'un avenir stable et serein, fondamentalement contredit par les multiples rapports du GIEC. Pour parvenir à un changement de paradigme, la JS propose une nouvelle politique climatique : taxer les ultra-riches, profiteurs d'un système écocidaire, pour financer la transition écologique et sociale. Dans ce cadre, « le PS 60+ se sent très proche de la JS dans leurs revendications pour une politique climatique socialement juste », déclare le président Heinz Gilomen. Ainsi, nous montrons que jeunes et aîné·es peuvent se mettre d'accord sur la direction à prendre pour minimiser les catastrophes à venir. Nous disons stop à la politique conservatrice des incitations économiques car le temps presse et chaque dixième de degré compte !

Le texte de l'initiative pour l'avenir, lancée en août dernier par la JS, offre une porte de sortie. Si elle était acceptée par le peuple, seules les 2000 personnes les plus riches seraient touchées par un nouvel impôt sur les successions qui financerait 6 milliards de francs par année. Cet argent devra être utilisé dans des buts bien précis, comme l'assainissement énergétique des bâtiments, le développement et la démocratisation des transports publics, ou encore un programme de reconversion professionnelle vers des métiers essentiels pour la transition. Une telle politique sera décisive pour l'ensemble de la population, mais aidera en particulier les personnes les plus précarisées, surreprésentées chez les jeunes et surtout chez les aîné·es.

Les convergences entre nos deux organisations politiques vont plus loin. Avec l'augmentation drastique du coût de la vie, la JS et le PS 60+ sont solidaires dans la lutte pour une revalorisation substantielle des salaires et des rentes. Ainsi, nous estimons que personne ne devrait vivre avec moins de 5000 CHF par mois ! Par ailleurs, nous exigeons ensemble de meilleures conditions pour les étudiant·es, apprenti·es et stagiaires, une reconnaissance financière du travail de *care* non-rémunéré et un logement abordable pour toutes et tous. Le jeune socialiste Maxime Weissbaum conclut : « L'amertume envers les générations précédentes ne résoudra rien. Il est temps de développer des intérêts communs au-delà des classes d'âge ».

Personnes de contact :

**Heinz Gilomen**  
Président du PS 60+ Fribourg  
0797687619

**Maxime Weissbaum**  
Membre du comité JS Fribourg  
0798160137